

PRENSA OBRERA

FORN
A. VILAD

¡POR UN SINDICATO OBRERO!
¡VIVA COMISIONES OBRERAS!

EDITAN: SECTORES DE COMISIONES OBRERAS Y COMISIONES DE BARRIOS DEL BAJO LLOBREGAT	AÑO II N° 13 JUNIO 1973	5 PTAS
---	-------------------------	--------

SUMARIO:

* EL 1^{ero} DE MAYO SAN CUGAT

* EL DERECHO DE HUELGA

* TORTURADO, MIGUEL ANDUIG ALDEA, AL BORDE DE LA MUERTE.

* EL VALLES EN LUCHA

* CANALIZACION ¿QUE PASA EN EL POBLADO ROCA?

MOLINS DE REI

ASAMBLEA POPULAR



INFORMACIONES OBRERAS:

PAPELERA, FUNDICIONES SERRA, FAMA, ELSA, FENIXBRON, SOLVAY.

UN NUEVO 1º DE MAYO

Acabamos de asistir a un nuevo 1º de Mayo de lucha obrera, popular y democrática. Un 1º de Mayo que ha culminado con una de las mayores concentraciones populares y antifranquistas de masas desde la guerra civil.

Un primero de Mayo en el que varios miles de personas, desde todos los rincones de Cataluña nos hemos dirigido a San Cugat para demostrar una vez más nuestra firme decisión de lucha frente a la dictadura opresora, por nuestras libertades.

Un primero de Mayo fruto de un invierno de constantes luchas obreras y populares que han ido configurando el que esta Jornada no haya sido ni "el san José Artesano" de la Iglesia oficial, ni la "Fiesta del Trabajo" fascista; ni tan siquiera un día de evocación de luchas pasadas, sino una JORNADA DE UNIDAD en el combate principal de todo el pueblo POR LAS LIBERTADES POLITICAS.

Una Jornada que para la clase obrera de todo el mundo tiene un sentido de lucha hasta acabar con la explotación capitalista en toda la tierra.

ANTECEDENTES

Decíamos más arriba que este 1º de Mayo era fruto de un invierno de luchas muy duras ya que el lograr arrancar nuestras más elementales reivindicaciones ha supuesto el enfrentarnos a un plan represivo de la patronal y la policía, que han volcado todos sus esfuerzos represivos (detenciones, despidos, sanciones masivas, desalojos y cierres de las fábricas, etc) en un intento desesperado de ahogar y aislar cada una de nuestras luchas. ¡Vana ilusión! Porque todas y cada una de las luchas de este año han demostrado la gran combatividad de la clase trabajadora; el tremendo eco de cada lucha en todos los sectores populares: estudiantes, mestros, vecinos de los barrios, etc, y así, cuando la desenfrenada carrera represiva de la Dictadura ha culminado con el asesinato de Manuel Fernandez Marquez, la clase obrera, todo el pueblo hemos dicho ¡basta! y nos hemos lanzado a la lucha logrando una movilización de centenares de miles de trabajadores, estudiantes, de todos los sectores populares y democráticos.

Una movilización sin precedentes que ha puesto en primer plano la necesidad de detener la mano asesina de la dictadura, de arrancar las libertades para el pueblo. Que ha señalado el camino de la unidad en torno a la clase trabajadora de todo el pueblo en lucha.

LA JORNADA DEL 1 DE MAYO S. CUGAT

Y así, al calor de las luchas de todo el año, tras la gran movilización por el asesinato de San Adrián, hemos llegado a este 1º de Mayo de lucha y de unidad.

Una Jornada presidida por la ocupación de la SEAT por los trabajadores, por las manifestaciones en la calle los días 27 de abril y el mismo 1º de Mayo.

27 DE ABRIL -

Más de 600 trabajadores nos ma

nifestamos con pancartas y banderas rojas por la ciudad Satélite a pesar del despliegue policíaco, a los gritos de ¡SINDICATO OBRERO! ¡LIBERTDES PARA EL PUEBLO! ¡LIBERTAD PARA CAMACHO!

En Barcelona una manifestación de más de 1500 trabajadores y estudiantes recorrían las calles adyacentes del Hospital de San Pablo.

Mientras en las Ramblas, piquetes de trabajadores repartían octavi

llas a la población y al mismo tiempo se celebraba una concentración y un mitin frente al Sepu.

1 DE MAYO-

Manifestación por la mañana en Hospitalet. Numerosas excursiones de empresas, barriadas, estudiantes de Universidad y bachilleres en las que se analizan las recientes luchas de S. Adrian, la lucha democrática, la necesidad de la unión de todo el pueblo en la conquista de las libertades políticas, el significado del 1º de Mayo. Todas ellas parten hacia San Cugat a primeras horas de la tarde.

CONCENTRACION Y MANIFESTACION EN S. CUGAT-

A partir de las 3 de la tarde van llegando al pueblo numerosos grupos de trabajadores, de estudiantes, de jóvenes, de vecinos de barriadas populares, gentes venidas de todos los lugares de Cataluña respondiendo a la convocatoria unitaria de todas las organizaciones políticas y sindicales del Movimiento obrero y Popular, de todos los antifranquistas, lanzada por la Asamblea de Cataluña.

La ocupación pacífica es un hecho a las 4 y media de la tarde ¡media hora antes de la programada! Somos ya muchos miles de hombres los que nos reunimos en Asamblea, donde los compañeros de SEAT explican su lucha, donde nos piden solidaridad y atruenan los gritos de: ¡VIVA EL 1º DE MAYO! ¡VIVA COMISIONES OBRERAS! ¡SEAT VENCERA! ¡SINDICATO OBRERO! ¡LIBERTADES PARA EL PUEBLO!...Van llegando todavía muchos más compañeros, mientras la Guardia Civil totalmente desbordada opta por pedir refuerzos a Barcelona. Prosiguen los mitines remarcando la unidad, la lucha por las libertades políticas, por un Sindicato de Clase, por el derecho a huelga, por la libertad de Camacho y de todos sus compañeros.

Entre vítores se despliega una enorme pancarta que reza: VIVA COMISIONES OBRERAS, y se inicia una manifestación que recorrerá todo el pueblo, desbordando el cordón que torpemente improvisa la Guardia Civil. Somos 10.000 personas en manifestación; a los gritos de VIVA COMISIONES OBRERAS, ENSEÑANZA PARA EL PUEBLO, ESCUELA PARA TODOS, LIBERTADES PARA EL PUEBLO, etc

Una vez acabada la manifestación, todavía en la estación una nueva concentración de más de 2.000 personas entonarán la Internacional, himno de la lucha trabajadora.

¿ QUE HA SUPUESTO SANT CUGAT PARA EL MOVIMIENTO OBRERO, PARA LA LUCHA DEMOCRATICA?

- En primer lugar la prueba indiscutible de que hoy existe un amplio movimiento antifranquista dispuesto a luchar, a salir a la calle para imponer las libertades políticas.

- En segundo lugar que este movimiento, que esta lucha, sólo avanzará si la clase obrera se sitúa conscientemente a su cabeza y la dirige.

Fueron las Comisiones Obreras, sus consignas y sus hombres quienes dirigieron y caracterizaron la concentración en S. Cugat. Así debe ser siempre.

- Por último una gran demostración de Unidad. Unidad que demuestra que el régimen es impotente para AISLAR las luchas obreras, populares y estudiantiles.

Es por ello que si algo debemos lamentar, en el Bajo Llobregat, ante esta gran jornada, es la reducida asistencia de trabajadores de las principales empresas. No es que no fueran, sino que debían ser más. Debían discutir en sus Comisiones, en sus Asambleas, el porque hay que unirse con todos los que luchan, como ellos, por las libertades políticas y contra el franquismo, y asistir masivamente, organizadamente a S. Cugat.

Que los trabajadores más conscientes reflexionen sobre ello, que en futuras ocasiones nuestra presencia sea masiva, unánime y organizada.

QUE TODA LA CLASE OBRERA, QUE TODO EL PUEBLO CONQUISTE EL DERECHO DE HUELGA

La huelga, es casi innecesario explicarlo, es el mejor instrumento, la forma más elevada de acción, de la que dispone la clase obrera para imponer sus derechos, para obligar que la patronal oiga su voz.

Cuando se agotan las vías de negociación, cuando otras formas de lucha tales como el boicot a las horas extras, el bajo rendimiento, etc se muestran ineficaces solo hay una salida para los trabajadores: PARALIZAR LA PRODUCCION, hacer comprender a la patronal que los obreros pueden negarse a producir, pueden hacer que se derrumbe el edificio de su explotación.

Es declarando la HUELGA cuando los obreros adquieren una suficiente posición de fuerza para negociar en igualdad de condiciones con la patronal, para imponer sus exigencias y sus reivindicaciones.

Y no sólo esto. La Huelga es además la más efectiva escuela de formación política y de lucha con que cuenta la clase obrera. Cuando el franquismo triunfante en la guerra civil, eliminó los sindicatos y las organizaciones obreras ahogándolas en un baño de sangre, creyó que había inutilizado



la capacidad combativa de los trabajadores. No fué así.

Desde las huelgas de 1947 en Vizcaya, hasta las centenares y centenares de luchas obreras que se producen en la actualidad la clase obrera ha demostrado con creces que su lucha no podía ser ahogada. La huelga general en Barcelona en el 51, las huelgas generalizadas del 56 y 57, la heroica huelga de casi 6 meses de duración de Laminados de Bandas en Echevarri, las huelgas de Hunosa en Asturias, etc jalonan este camino. Un camino en que la clase obrera ha forjado su unidad y su organización en cada lucha, en cada Asamblea que se ha hecho para prepararla y dirigirla, en las COMISIONES OBRERAS de empresa que han salido al calor de cada huelga, en solidaridad con los trabajadores despedidos y encarcelados por encabezarlas...

Pero no es la HUELGA un patrimonio de lucha exclusivo de los obreros. Los estudiantes se declaran en huelga contra la enseñanza selectiva y clasista y contra la dictadura y la represión. Por sus reivindicaciones laborales han ido recientemente a la huelga profesores y maestros exigiendo al gobierno que aceptara sus demandas. Incluso los habitantes de las barriadas populares han encontrado otra forma de huelga: la huelga de alquileres (los vecinos de los barrios de la Obra Sindical del Hogar: 5 Rosas de S.Boi, San Cosme en el Prat; Trinidad, La Paz y otros en Barcelona; Espronceda en Sabadell, etc) hece meses que no pagan los alquileres porque el Sir

dicato se niega a reparar el estado catastrófico en que estos barrios se encuentran.

Ni la dictadura, ni su Sindicato verticalista, ni la represión ha conseguido detener las HUELGAS de la clase obrera y de las masas populares. Ello demuestra que el pueblo trabajador es consciente de que, desprovisto de recursos legales y sin un sindicato de clase, oprimido por la explotación capitalista, encuentra su máxima expresión de unidad y de lucha en la HUELGA. Por esto vuelve a ella una y otra vez.

PERO NO BASTA. Nosotros no luchamos solamente por arrancar pequeñas mejoras hoy en una fábrica, mañana en otra. Nosotros luchamos por derribar a la Dictadura, por acabar con la explotación. Es por ello que hoy, la consigna que preside nuestro combate es la exigencia de UN SINDICATO DE CLASE que permita nuestra libre asociación, que permita que podamos llevar libre y ampliamente la lucha por nuestras reivindicaciones económicas y por nuestras exigencias políticas.

Hoy, cuando decenas y centenares de trabajadores son sancionados, despedidos e incluso encarcelados por encabezar huelgas o, simplemente, por participar en ellas; cuando la Dictadura dice a todos los obreros y a todos los trabajadores: o aceptais sumisamente la explotación y todas sus arbitrariedades u os espera el despido o la cárcel; cuando a pesar de ello una y otra vez nuestra clase se levanta en lucha, arranca mejora tras mejora y logra detener a la represión, HAY QUE AVANZAR, no podemos quedar encallados. Y avanzar significa dar el primer paso hacia la imposición efectiva de este SINDICATO OBRERO por el que luchamos, significa no aceptar que por seguir haciendo huelgas podamos caer en manos de la represión, y exigir desde ahora, en cada lucha, en cada movilización, la imposición inmediata del DERECHO DE HUELGA.

Si la clase obrera inicia este combate, si hace que esta consigna esté presente en todas las manifestaciones de su lucha, arrastrará tras ella a estudiantes, a maestros, a profesores, a las masas populares, a todos los antifranquistas. Lo hará porque todos están dispuestos a luchar por una vida más digna, a arrancar de la dictadura los derechos inalienables del Pueblo.

POR UN SINDICATO OBRERO

IMPOSICION INMEDIATA DEL DERECHO DE HUELGA

PAPELERA:
3 SEMANAS
EN HUELGA
viene de
la última
página.

Ello exige 2 cosas: Que cada vez sean más fuertes, estén más arraigadas las COMISIONES OBRERAS de cada fábrica y que, los compañeros que estén luchando tomen de primera mano todo tipo de acciones (manifestaciones, propaganda, mitines, concentraciones, etc) que polaricen la atención de todos los trabajadores, de todo el pueblo de su sector y de su Comarca hacia su lucha. Así lo hicieron los compañeros de Sardanyola y Ripollet, así lo hicieron también los trabajadores de Meler, de Fama, etc

Consideramos que es avanzando en torno a estos dos ejes: CONSOLIDAR LAS COMISIONES OBRERAS en cada fábrica y haciendo que los trabajadores en lucha no se conformen con resistirse a entrar en la fábrica sino que sean capaces con su trabajo en la calle de arrastrar la gran solidaridad, que podemos lograr avanzar en la Comarca.

¡HAGAMOS DE CADA LUCHA UNA EXPERIENCIA Y DE CADA EXPERIENCIA UNA VICTORIA!

EL FRANQUISMO TORTURA A LOS LUCHADORES DEL PUEBLO

Cuando con miles y miles de trabajadores y estudiantes participaba en la gran lucha de respues- Adrian, el estudiante 18 años, residente en la policía. Conducido manera tan salvaje que zados, sufriendo ade- brazos y piernas. En- trasladado de hospital gresado en el de SAN

Allí, mientras el tiempo para salvar dificultar su labor es- no para impedir que el he- actitud de las enfermeras si la policía no se retiraba

Hoy, un mes después de su detención Miguel José Anduig ha salvado la vida pero sobrevive gracias al riñón artificial y quedará lesionado para siempre.

) Cuando la Dictadura asesina se siente acosada por la lucha del pueblo lanza dentelladas desesperadas e hiere a nuestros compañeros, a los mejores de entre nosotros.

LUCHEMOS INCANSABLEMENTE contra la tortura, contra la represión, con- tra el terrorismo franquista. Intensifiquemos, con redoblado esfuerzo nuestra lucha contra la dictadura. !QUE NINGUN CRIMEN QUEDE IMPUNE!



ta: contra el asesinato de San MIGUEL JOSE ANDUIG ALDEA, de Barcelona fué detenido por a Comisaría fué torturado de sus riñones quedaron destrozados, más graves lesiones en tórax tre la vida y la muerte fué en hospital hasta quedar in- PABLO en Barcelona.

Los médicos luchaban contra su vida, la policía intentó tando presente en el quirófa- rido hablara. Sólo la valiente que amenazaron con la huelga pudo impedirlo.

VALLES EN LUCHA

El gran proceso de lucha se inicia el martes 15 ante el despido de un trabajador de SINTERMETAL. Despido que no es más que la represalia contra la gran respuesta contra el asesinato de San Adrian y contra el ejemplar paro de Ripollet, a partir de Sintermetal, con siguiendo la readmisión de despedidos y el compromiso de que no habrían despedidos en las demás fábricas.

Por esto Sintermetal ASUME LA CAUSA DE LA HUELGA CONTRA LOS DESPIDOS Y PREPARA SU EXTENSION A OTRAS EMPRESAS. El primer paso es la organización de su ejemplar huelga porque sin ella toda respuesta es efimera y muere a los dos días encerrada en la propia empresa como ha pasado otras veces. Con ocupaciones de fábrica, asambleas permanentes, grupos de trabajo, un boletín de huelga, concentraciones diarias y sensibilización del pueblo... se consolida firmemente la lucha y se prepara la extensión.

El domingo 19, partiendo de una gran sensibilización popular se realiza una concentración en la Iglesia de Ripollet donde se hace un mitín llamando a la solidaridad, pidiendo la respuesta de todo el pueblo ante los despedidos y llamando a prepararse para el paro. Se sale en manifestación unas 1000 personas.

El lunes 20 la empresa que ni con amenazas, policía o sanciones ha conseguido debilitar la unidad, aumenta la represión y despide a 12 compañeros más. Se ocupa la empresa y son desalojados por la policía.

El martes 21 se LANZA UNA JORNADA DE PARO Y DE MOVILIZACION GENERAL. En Ripollet no sólo se para totalmente sino que se sale en 2 manifesta-

ciones de las fábricas (las 4 zonas industriales están paradas), una de 500 trabajadores y otra de 1.000, durante una hora.

En Sardanyola se paran Meler, Joresa, Alday, Fusal, Columbia, Teixido, Luján, Aiscondel, Aicar, ... A las 10 hay una concentración ante la CNS de Sardanyola donde se agrupan los trabajadores, otra a las 7 de la tarde y se realiza una manifestación. A las 8 de la tarde en Ripollet, hay una infinidad de trabajadores en la calle que no cuaja en manifestación por el bestial despliegue de fuerzas policiales. También se realizan Asambleas y mítines en la Autónoma, colegios e Institutos.

El miércoles día 22, AISCONDEL que paró en solidaridad con Sintermetal, une a ello sus propias reivindicaciones y PARA DE NUEVO TOTALMENTE. Son desalojados por la fuerza. Por la tarde hay manifestación en los 4 cantones.

El jueves son desalojados de nuevo con palos, por la tarde concentración y manifestación en "fontetas". El Viernes 24 son dos ya las empresas en huelga: SINTERMETAL Y AISCONDEL. UNA MISMA CAUSA: LA LUCHA CONTRA LOS DESPIDOS Y LA REPRESION.

Otras fábricas extienden los paros: MELER, ALDAY, TEIXIDO, LUJAN, FUSAL, JORESA (hasta las 10). Varias obras de construcción. En Ripollet para TRILLA, MIR MIRO (hasta las 10), AICAR (que para y sale de la empresa), T.VIRGILI, etc. El domingo 26 se realiza una manifestación de más de 300 personas por Ripollet.

En Sintermetal se logra la readmisión de los 6 despedidos. Los trabajadores vuelven a la fábrica y prosiguen dentro la lucha por la readmisión de los demás, con bajo rendimiento, asambleas y boicot a las horas extras.

En Aiscondel los despedidos son ya 16, mientras prosigue la huelga en la calle ya que el pasado día 28 no se reincorporaron al trabajo.

La lucha de los trabajadores de Sintermetal y Aiscondel, de todo el Vallés, es la lucha de todos los trabajadores contra la represión, contra el que nos puedan despedir cuando y cómo quieran en el momento que defendemos nuestras reivindicaciones de vida y de trabajo.

Es por ello que debemos unir la solidaridad económica con ellos, una explicación entre todos los compañeros de cada una de nuestras fábricas de su comportamiento ejemplar, de cómo las luchas del Vallés marcan muy claramente como desde hoy tenemos que luchar por el derecho a huelga y a Asamblea.

! TODOS UNIDOS CONTRA LA REPRESION!
! POR UN SINDICATO OBRERO !
! POR EL DERECHO DE ASAMBLEA Y DE HUELGA!

!Continúa la lucha en Aiscondel!

!!ULTIMA HORA !! Prosigue la huelga en la calle habiendo recibido los trabajadores una carta en la que se les amenaza de despido si el viernes día 8 no se reintegran al trabajo.

de nuevo: LA CANALIZACION DEL LLOBREGAT

MIENTRAS UNOS ESPECULAN, EL PELIGRO CONTINUA...

El pasado día 1 de marzo tenía que haber empezado las obras de Canalización del Llobregat.

Las luchas populares de hace un año sirvieron para acelerar el Proyecto que se ha quedado en simple proyecto. Pero en estos momentos estamos peor que al principio: el terraplen, tal como ha quedado, sin hormigon, NO SIRVE PARA NADA, no defiende NADA.

Y las obras de canalización NI HAN EMPEZADO, NI VAN A EMPEZAR ANTES DE 5 AÑOS. Y conste las dos cosas -inutilidad del terraplen y fecha del comienzo de las obras- las dijo el alcalde de Cornellá en una rueda de prensa convocada hace pocos días.

Ante el pánico de que se produjesen luchas como las del año pasado, el Alcalde intentaba conseguir el apoyo de la po-

blación (!de una población a la que jamás a permitido reunirse en Asamblea, a la que ha negado todo dialogo, a la que ha despachado SIEMPRE echándole a la policia armada o a sus municipales!) para conseguir un nuevo crédito del Gobierno a través de la confederación Hidrográfica para llenar la empalizada de hormigón.

Se hace urgente volver a reunirse, volver a salir a la calle, volver a luchar porque están en juego nuestras vidas y las de nuestros hijos, se hace urgente recordar a todos que mientras no haya canalización no habrá seguridad para los vecinos, no sólo de los barrios de Cornellá, sino de los pueblos del Prat, Hospitalet, Bellvitge San Juan Despí, Molins de Rey.

Hace un año luchábamos por la canalización y el alcalde Ferrer nos quería hacer callar mandando, contra nosotros, la policia.

! QUEREMOS LA CANALIZACION, NO QUEREMOS A LA POLICIA NI ACEPTAMOS UN ALCALDE QUE NOS UTILICE EN SU PROPIO Y EXCLUSIVO BENEFICIO !

ASAMBLEA POPULAR en MOLINS DE REI

Antes del 1º de Mayo, se ha celebrado una Asamblea con casi un centenar de personas, en la que tras analizar los últimos hechos represivos de la dictadura : Consejos de Guerra de Septiembre, asesinato de militantes de la ETA y el más reciente de MENDIZABAL, el asesinato de MANUEL FERNANDEZ MARQUEZ en San Adrián las torturas en comisaría y en especial la situación del estudiante ANDUIG ALDEA los procesos contra los trabajadores, especialmente CAMACHO Y SUS COMPAÑEROS, los de BAZAN, VIGO, CONSTRUCCION DE Madrid, el proximo juicio al abogado laboralista ALBERTO FINA y sus compañeros, los ataques de los grupos fascistas protegidos y fomentados por la dictadura, etc.

Se analizó la situación permanente de gran represión desde los orígenes del franquismo todos los aparatos represivos de la dictadura, etc. Tras ello intervinieron compañeros de COMISIONES OBRERAS explicando cómo se concreta el ataque represivo de la dictadura sobre la clase obrera, los despidos, cierres y

desalojes, detenciones y torturas, el papel de la CNS y el cómo cada una de las luchas fábricas apuntan hacia la necesidad de un estado que garantice las libertades sindicales para los trabajadores y las libertades políticas para todo el pueblo.

Intervinieron asimismo compañeros de COMITES DE JOVENES que resaltaron la opresión que se ejerce particularmente sobre la juventud para impedir que puedan ver la situación de ellos y del pueblo y se pongan a luchar. Los compañeros de COMITES DE INSTITUTO explicaron la función represiva y clasista de la enseñanza y de la Ley de Educación; aparte de explicar el cómo esta represión contra todo el pueblo les une cada vez más a los trabajadores a los sectores antifranquistas en la lucha por un régimen en que la libertad y la enseñanza sean de todos y para todos.

Otro compañero remarco la necesidad de seguir impulsando el COMITE DE SOLIDARIDAD Y de desarrollar un trabajo de todos los sectores populares conjuntamente, de cara a lograr la conciencia y la lucha de todo el pueblo de Molins de Rei hasta el derrocamiento de la dictadura, por un regimen que satisfaga las necesidades y libertades que todos los sectores populares exigimos. Lo que fué aprobado unánimemente.

INFORMACIONES

SERRA

G.S. SERRA
SAN JUAN DESPI
100 trabajadores.
Metal.

En esta empresa que hasta la actualidad es conocida por los alrededores como "Fabrica de malas condiciones de trabajo y salarios bajos", los trabajadores hemos dado un paso adelante en nuestra unidad y organización y así lo hemos demostrado en la lucha llevada a cabo en el último convenio colectivo.

Después de un mes y medio de boicot a las horas extras, consiguiendo que ni

Los encargados ni los jefes las hicieran, asambleas casi diarias en fabrica donde hemos tomado todos los trabajadores todas las decisiones, Asambleas y concentraciones en la CNS de Cornellá, paros de una hora en tres ocasiones en que hacia falta demostrar nuestra unión y nuestra fuerza. Después de estas acciones, decimos, hemos conseguido imponer importantes reivindicaciones:

= 38600 pesetas de aumento total anual por trabajador que supone:

- 680 ptas. de aumento fijo por semana.
- Un mínimo aumento en las dos pagas extras.

= Este aumento entra en vigor desde la fecha en que finalizó el último Convenio, es decir que cobramos un mes y medio de atrasos.

= Equipo de seguridad (botas, gafas, etc) en el trabajo de fundición.

= La duración del Convenio será por dos años, con un aumento del 10 % dentro de un año.

Nuestra lucha ha sido una pequeña lucha, de la que muchas empresas pequeñas como la nuestra deben aprender. Sin nuestra unidad, sin nuestra organización, no lo hubieramos conseguido. Ahora debemos mantenerla para que siempre que sea necesario podamos imponernos a la empresa.

Hemos conseguido alguna reivindicación importante, pero tambien nos damos cuenta que en reivindicaciones tanto o más importantes hemos tenido que ceder :

- Que el IRTP y el de la Seguridad Social sean suprimidos o corran a cargo de la empresa.

- Reduccion de la jornada de trabajo a las 40 horas.

- Cobro del 100 % del salario en caso de enfermedad, accidente o jubilación.

Decimos que hemos tenido que ceder, porque hoy día es imposible que una sola empresa (de 100 trabajadores) pueda conseguir reivindicaciones que afectan a miles y miles de trabajadores. Son consignas generales que sólo una lucha general puede conseguirlas. Por esto, desde estas páginas de PRENSA OBRERA, los trabajadores de SERRA llamamos a toda la Comarca y a todos los trabajadores en general, para que preparemos campañas generales de lucha por estas reivindicaciones que nos son comunes a todos.

UNIDOS VENCEREMOS !!

Comision obrera de Serra

FAMA

Después de la dura lucha desarrollada por los trabajadores de Fama contra el expediente de crisis que a-

fectaba a 107 obreros con suspensión de empleo y sueldo por 4 meses, se consiguió que la delegación del Trabajo aumentara el 75% hasta el 100% el seguro de paro y que lo pagara por adelantado. Por otro lado los accionistas pusieron la empresa en manos de unos nuevos directivos especializados en rentabilizar empresas. Estos señores se comprometieron a que volverian a entrar todos en el plazo de tres semanas, y esto no se ha cumplido.

Han ido entrando poco a poco, quedando aún unos 40 en la calle.

La incertidumbre continúa, sobretodo al observar la actitud del principal accionista Lipperheide que si bien no ha tomado nuevas medidas para hundir más a FAMA, tampoco ha invertido una minima cantidad de dinero para comprar material y así poder más rapidamente conseguir una plena marcha.

Ante esta incógnita se han venido realizando Asambleas en el sindicato cada semana para mantener la unidad. También se planteó Juicio en Magistratura por unos atrasos de convenio del año pasado, que no llegó a realizarse gracias a la influencia de los capitalistas sobre el Magistrado de la sala 7.

Por todo ello, los trabajadores de FAMA continúan en la brecha. También se ha iniciado una recogida de dinero para la Papelera.

ELSA

Ante la negativa de la patronal de concedernos mil ptas. de aumento mensual, al margen de las otras mil que nos correspondían en la revisión del convenio dejamos de hacer horas extras el pasado 22 de Diciembre.

La empresa ofreció un aumento de 5000 ptas anuales repartidas en dos pagas -

(una en junio y otra en diciembre) a cambio de que no hubiese en todo el año "anormalidades laborales". Nuestra respuesta unánime fué no aceptarlas. Siendo tomadas todas nuestras decisiones en Asamblea.

En la actualidad continuamos sin realizar horas extras, pese a las medidas represivas tomadas por la dirección, como enviar a los "sociales" a casa de tres compañeros, enviarlos igualmente a una Asamblea en la CNS de donde fueron expulsados ante la indignación de todos nosotros. A pesar que pronto hará 6 meses que nos mantenemos sin hacer horas nuestra postura se mantiene fuerte tanto en nuestra lucha como en la lucha solidaria, cómo lo hicimos con los compañeros de S. Adrián realizando concentraciones y una manifestación pacífica.

FENIXBRON

En Julio hará el año que nos dejaron a 100 trabajadores en la calle y todavía no nos han pagado las indemnizaciones.

! NO A LOS EXPEDIENTES DE CRISIS! porque son el medio legal que el Estado franquista utiliza para apoyar las peticiones de los capitalistas para despedir a los trabajadores que no les interesan.

FENIXBRON Ha presentado tres expedientes de crisis en el intervalo de un año para poder despedir a 100 trabajadores de una plantilla de 160. ¿Sabéis por qué tantos expedientes? Porque el primero fue combatido por nuestra lucha, la CNS y la Delegación de trabajo tuvieron que sucumbir. La Delegación de Trabajo de Barcelona dijo no al expediente porque no habian causas suficientes que

La reacción de la empresa fué instantánea. Aunque la sección que inicio la solidaridad fué amenazada, esta no se llevó a efecto y la sanción al compañero fué retirada.

Es así, porque hasta ahora, los trabajadores de Solvay hemos demostrado con nuestra unidad: una gran fuerza para arrancar mejoras en el convenio, para desenmascarar a los jurados vendidos, para mostrar nuestra repulsa más decidida a los asesinatos de S. Adrián... Y de ello es consciente la empresa, que aunque nos querría tener como borregos sabe que si quiere hacerlo el precio a pagar sería muy alto y muy caro.

!Viva la unidad de los trabajadores de Solvay!

justificaran el despido masivo.

Al cabo de dos meses Madrid dijo que si a lo que los organismos de Barcelona no se atrevieron, y sabéis porqué?

Porque nuestra lucha había decrecido..Compañeros, la lucha que mantuvimos en contra del expediente de crisis nos ha enseñado:

- Que estando unidos en la lucha se consigue hacer tambalear las decisiones de los organismos al servicio del capital

- Que debemos organizarnos para que no nos engañen más con sus promesas haciendo que nos quedemos en casa, cuando nuestras reivindicaciones exigen estar luchando en la calle.

Por esto vemos la necesidad de continuar la lucha para conseguir no solo nuestras reivindicaciones sino acabar con la CNS al servicio del capital y este Estado que apoya tantas injusticias.

Seguimos luchando por el cobro de las indemnizaciones, que en su día fueron dictadas bajo el empuje de nuestra lucha.

Comisión Obrera de Fenixbron

SOLVAY

Hace unos días a un trabajador se le exigió que realizase un trabajo de superior categoría. Al negarse este se le dijo que sería sancionado y se le amenazó con pasarlo de los turnos rotativos al turno central (lo que representa una pérdida de 3000 ptas mensuales).

Al conocerse la noticia los compañeros de su sección se dirigieron a las demás secciones del complejo decidiendo todos los trabajadores de ir al paro si no eran levantadas las amenazas de sanción al compañero.

PAPELERA: 3 SEMANAS DE HUELGA

Los trabajadores de PAPELERA ESPAÑOLA tras un paréntesis de 25 años se han lanzado a la lucha, aprovechando la negociación del convenio colectivo y han mantenido una huelga de tres semanas de duración.

El lunes 7 de mayo, tras más de tres meses de boicot a las horas extras, bajos salarios, dimisiones periódicas y paros de 2 horas en solidaridad con el compañero asesinado S. Adrián, todo el personal de los turnos de mañana y tarde hace un paro en solidaridad con Seat y por su Convenio. Por 125 ptas. de aumento diario igual para todos. Es el primer paro que los trabajadores de Papelera hacen en 25 años, en una empresa aplastada por la dureza de las condiciones de trabajo y los salarios de hambre (1300 ptas. semanales).

Ante esta rabiosa respuesta de la patronal no se hace esperar: cierre de la empresa y suspensión por 3 días de empleo y sueldo a todo el personal, incluido el de noche que no ha tenido tiempo de participar en nada aun. Es el golpe represivo que intenta cortar una lucha en sus comienzos, antes de que se consolide y extienda la solidaridad.

El martes día 8 una impresionante concentración de más de 2000 personas se desarrolla en el Sindicato del Prat, solidaria con Papelera, con mítines sobre la necesidad de un Sindicato Obrero, contra la explotación, la Dictadura y por las libertades. Acto seguido una gran manifestación - de cerca de 1000 trabajadores - recorre todo el Prat.

El miércoles día 9: diversos piquetes recorren el Prat recogiendo dinero y comida para los trabajadores en huelga. Los días siguientes la huelga sigue y los trabajadores se siguen concentrando en el Ayuntamiento para mantener la unidad. Piquetes de trabajadores vigilan las entradas de la fábrica.

La situación estacionaria se mantendrá hasta el día 15 en que la empresa manda cartas a todo el personal, exigiendo que vuelvan al trabajo el viernes día 17 o los despedirá, a la vez que levanta 6 de los 12 expedientes que había iniciado a raíz de la lucha. Este mismo día se realiza una concentración de 400 trabajadores en la que deciden no entrar.

En los días siguientes tan sólo entra a trabajar un puñado de esquiroleros y la empresa establece un aumento de alrededor de 80 ptas. diarias. Así pues, tras dos asambleas los trabajadores de Papelera deciden al fin reincorporarse al trabajo el sábado 25 con la conciencia de que debe proseguir la lucha dentro hasta lograr la readmisión de los despedidos.

- La huelga de Papelera ha puesto de manifiesto la gran disposición de los trabajadores a la lucha, por que vemos ya muy claro que sólo así podremos conseguir alguna mejora. Ya no son las fábricas de siempre, hoy grandes y pequeñas, con tradición de lucha o sin ella, todas emprenden la lucha.

- Es importante señalar la gran movilización popular que en el Prat se ha desarrollado durante la Huelga - fundamentalmente estudiantes del Instituto, juventud, compañeros de SEDA, TERLENKA, etc, vecinos - con recogidas de dinero, comida, etc.....

- La solidaridad económica ha sido un aspecto positivo, aunque el nivel de solidaridad dentro de las empresas de la Comarca ha sido bajo.

Y es que la lucha de Papelera se produce en unos momentos cruciales para el movimiento obrero de nuestra comarca. En la actualidad ya no se producen 2 ó 3 luchas, en las empresas con tradición - Siemens, Pirelli, etc - sino que cada vez es mayor el número y la rapidez con que se suceden. La necesidad de la Solidaridad es un hecho casi cotidiano.

(continua en pag. 5)

QUÉ PASA EN EL POBLADO ROCA?

¿ VIVIENDAS SOCIALES

O

NEGOCIOS SUCIOS ?

La empresa ROCA tiene en proyecto vender las viviendas que, como una más de sus obras "sociales" tiene destinadas a parte de los trabajadores. Estas viviendas en número de unas 500

están situadas en el término municipal de Viladecans y conocidas como " POBLADO ROCA".

Fueron construidas hace doce años en terrenos de la propia empresa, tienen un al-

quiler de 275 ptas. y unas 40 de ellas estan habitadas por familias numerosas con un mínimo de seis hijos.

Como toda "obra social" que se hace en nuestro pais, su construcción es bastante defectuosa, con goteras y grietas en los últimos pisos, con humedad en las plantas bajas, etc, con un síhfin de desperfectos con los que hasta ahora ha debido hacerse cargo la empresa. En el interior de las viviendas muchas horas de trabajo y esfuerzo han sido empleadas por los trabajadores para adecentarlas, para que sus familias pudieran vivir con dignidad tras las agotadoras y enfermizas jornadas de trabajo en la ROCA.

La barriada, como todas las barriadas obreras, está desprovista de todo aquello que nos es necesario: lugares de esparcimiento, de ocio, escuelas suficientes, zonas verdes, etc. Existe una Asociación de cabezas de familia que en todos estos años no tiene ni tan sólo un local social para reunirse, para programar actividades culturales....

La venta de las viviendas no es novedad. Hace unos 5 años que la empresa ya lo intentó realizar por medio de un contrato de compra-venta que redactó el famoso Purroy que ligaba a los obreros en 20 años y su precio era de 271.800 ptas.: EL ROBO NO LLEGO A PROSPERAR. Ahora intenta repetir la jugada. O la venta al contado por 150.000 pts. más los gastos de la operación (20.000 ptas. más).o bien la venta a plazos a través de un Crédito de la Caja Provincial de Ahorros a devolver en 10 años (lo que supone aumentar en más de 60.000 ptas. el precio de la vivienda).

El asunto tiene su miga. Vamos a analizarlo.

La primera pregunta que podemos hacernos es porqué la ROCA construye " obras sociales ": las viviendas, el Hospital de S.Lorenzo, Can Sellarés, ...¿ Acaso la Cía. ROCA está preocupada por el bienestar de los obreros ?.

NO. La ROCA como toda empresa capitalista sólo está preocupada por mantener sus intereses.¿ Con qué cara puede la empresa ir pregonando sus obras sociales cuando los obreros que trabajan en la compañía tienen que jubilarse a los 45 años aquejados del 2º o 3º grado de silicosis, cuando ni tan solo esta enfermedad la reconocen como enfermedad laboral, cuando todos sabemos que la dirección de ROCA pasa por ser una de las más represivas del país (detenciones, chivatos, depidos etc.) ?

NO. Sus obras sociales no son más que negocios fraudulentos. Así: La construcción de las viviendas es de caracter obligatorio según la ley. Les supone la exención de contribuciones al Ayuntamiento de Viladecans y la exención de impuestos sobre los beneficios de empresa y accionistas. Y encima !! tienen los intereses (500 viv. x 275 ptas. al mes x por 12 años). Y encima impiden que nos reunamos.

Esto sin analizar a fondo la parte social de la "obra social" que no es más que: ATARNOS A LARGAS JORNADAS DE TRABAJO Y COACCIONARNOS EN LA LUCHA POR NUESTROS DERECHOS.

Así, la empresa ahorra en desplazamientos del personal, puede coaccionarle para hacerle trabajar más horas " ya que no vive lejos ", nos hace jugar sus cartas ya que sabe lo difícil que es encontrar una vivienda. Y encima nos amenaza no sólo con quitarnos el puesto de trabajo si luchamos, sino poner en la calle a toda nuestra familia.

! Pero a pesar de toda esta fina "tela de araña" que han tejido en torno a nosotros, los trabajadores de ROCA hemos sabido romperla una y mil veces y así seguiremos, con nuestra unidad forjada en asambleas y en la Huelga, y con las victorias que hemos sabido arrancar (como en el último Convenio).

Con la punta de la metralleta terminaron con la última huelga y de la misma manera quieren ahora redondear el negocio con la venta de los pisos. NO LES SERA FACIL.

Hoy la lucha en el Poblado pasa por exigir:

- LIBERTAD DE LOS VECINOS PARA DISCUTIR TODAS LAS CUESTIONES REFERENTES AL PROBLEMA, es decir, LIBERTAD PARA REUNIRSE Y EXPRESARSE.
- NO PAGAR NI UN CENTIMO MAS DEL VALOR REAL DE LA VIVIENDA.
- QUE EN CASO DE COMPRA, QUE SEA LA EMPRESA QUIEN FINANCIE SIN INTERESES. LA COMPRA DE LOS PISOS.